
部门介入调查 商户还在整改中

噪音不绝于耳 楼上住户备受煎熬

虽然“大自然”KTV 进行了相应的整改，相关检测也没有达

到噪声污染标准，但为何楼上住户还是认为有影响？关键问题还

是出在低音炮产生的低频振动噪声上。据了解，因低频振动噪声

在空气中通透力极强,能够轻易穿越墙壁、玻璃窗等障碍物，甚至

可以直达人的耳骨,如果长期受到低频振动噪声袭扰,容易造成

神经衰弱、失眠、头痛。

针对业主提出的低音炮振动噪声问题，王杰表示，他们现在

已经将大的低音炮换成了小型的低音炮，并且接下来会对沿街包

厢的外墙进行加层处理。“接下来计划对两个一楼包厢的外墙加

装隔音棉，有可能做三层，增加厚度，对于外面来说噪声应该是比

较封闭的。”王杰说。

王杰表示，有了之前的经验，在装修二楼包厢的时候会利用

现有技术对隔音和减振方面进行加强。“包括墙面、天花板，包括

减振的弹簧，现在我们这几个包厢，都在使用减振垫，效果还是比

较明显的，对比以前已经起到很好的减振作用。”王杰说。

对于“大自然”KTV 后续的整改情况，夏克杰表示塘下中队

还会持续跟进。目前比较困难的是如何界定低音炮的噪声是否

超标。“低音频率共振的问题，一直没有手段去检测，也没有一个

标准来判定它是否超标。”夏克杰无奈地说。

据了解，2022 年 6 月 5 日起施行的《中华人民共和国噪声污

染防治法》第六十一条规定：文化娱乐、体育、餐饮等场所的经营

管理者应当采取有效措施，防止、减轻噪声污染。如果违反规定，

执法部门先说服教育、责令改正；拒不改正的，给予警告，对个人

可以处 200 元以上 1000 元以下罚款，对单位可处 2000 元以上 2

万元以下罚款。对于该 KTV 的后续整改进展情况，《直击焦点》

栏目将继续关注。
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夜间KTV太吵闹 楼上住户受不了
商户正在整改中，将增设减振设施降噪

■记者 蔡鹏程 叶佩伦

近日，有市民向《直击焦点》栏目反映，称位于塘下镇中兴北街路口的“大自然”KTV每晚噪声不断，严重影响金河大

厦楼上住户休息。记者对此进行了走访调查。

日前，记者于晚上10点来到塘下镇金河大厦楼下，在进入小

区的路上，就能听到“大自然”KTV 里传出的低音炮嗡嗡声。该

KTV位于金河大厦一至三层，据楼上住户反映，这样的情况从去

年开始就存在了。“他们去年装修了以后，加入了这种蹦迪打碟

的，就会使我们整栋楼振动。KTV唱歌声音之前一直都有的，不

是每天很吵，就是偶尔有听到、吵一下。但是，不久前它重新装修

以后，隔音效果更差了，就成了每天都很吵。”一位金河大厦楼上

的住户说。“这个噪音振动就严重扰民，使得我们无法睡觉。就昨

天夜里两点，就有这种噪音发出来。”另外一位住户说。

大家你一言我一语向记者诉苦，特别是四楼的住户，KTV产

生的噪音对他们的影响更严重，一旦楼下KTV里的低音炮开启，

就仿佛置身蹦迪现场。“家里还有刚出生的小宝宝，这样的吵闹声

让我们很是苦恼 。”一位家住四楼的住户告诉记者，“唱歌、蹦迪、

打碟，反正什么音都有，无论男声女声，我们听得很清楚。”

深受噪音之苦，住户们也向相关部门投诉过，今年年初在市综

合行政执法局塘下中队介入调查后，楼下“大自然”KTV的相关负

责人承诺3月底会完成整改。但转眼到了五六月，噪音扰民的情

况还是没有得到改善。住户们觉得商家当初给的承诺是敷衍了

事，并没有采取实质性的整改措施。“正月起就跟他们反映了，他们

也向我们承诺一个月内开始整改。”塘下镇金河大厦住户说。

记者向市综合行政执法局塘下中队了解情况，该队副中队长

夏克杰告诉记者，从去年 11 月份开始，他们就陆续接到关于“大

自然”KTV 噪声污染的投诉。“根据群众反映的情况，我们相继 3

次对‘大自然’发出的噪声情况进行了检测。第一次在室外，根据

检测标准，主要噪声源来自于外面小吃街的车辆及路人的噪音，

第一次检测是没有超标。”夏克杰说。

在此之后，执法队员又来到住户家中，对噪音进行了检测，

结果还是显示没有超标。“据楼上住户反映，楼下新建了一个 DJ

房，打碟的声音，会导致整个楼在振动。”夏克杰介绍道，根据这

一情况，市综合行政执法局塘下中队约谈了“大自然”KTV 的相

关负责人，该负责人表示，包厢内的隔音棉都是十几年前的老

材料，可能是隔音棉老化后不符合现在包厢的隔音标准。了解

情况后，塘下中队工作人员督促 KTV 负责人对包厢设施进行

整改。

“‘大自然’KTV 负责人联系了北京专门做噪声隔音设备厂

家，来做了改进，对 20 余个包厢进行了升级改造，我们在今年 3

月份的时候，第三次联同环保部门，并邀请相关住户、投诉人到

KTV 进行检测。”夏克杰拿出了 3 月 6 日由瑞安市环境监测站作

出的检测报告，这份报告中显示夜间23时这个时间段，在楼上住

户主卧和客厅测出的音量分别为39分贝和38分贝，低于夜间60

分贝的噪声标准。

记者随后又来到“大自然”KTV，相关负责人向记者介绍了

整改情况。根据业主反映的情况和执法部门的要求，3月他们请

了北京的隔音公司对 3 楼的 24 个包厢进行了整改，抽掉包厢顶

部的旧隔音棉，填充了最新款的隔音棉，并对吊顶增加了新的隔

音板。目前还有 4 个包厢没有整改到位，整改了的 20 个包厢已

经投入使用。“先从三楼整改，三楼整改了之后再一楼整改，最后

是二楼。”KTV负责人王杰说。

如何破解低音炮影响 商户将增设减振设施

扫一扫，看视频

【编后】
近年来，噪声逐渐成为城市主要污染源之一，政府也出台了一

些政策和法规治理噪声污染，取得了一定成效，但远远没有根除。

为此，2023年噪声污染专项治理工作被市纪委市监委列为十大漠视

侵害群众利益问题专项治理之一。希望相关部门能解决群众“急难

愁盼”问题，加强噪声污染执法监管，积极维护群众的健康和利益，

提升市民幸福感和满意度。

对KTV发出嗓音情况进行检测

“大自然”KTV对包厢设施进行整改

KTV负责人表示将对包厢外墙加装隔音棉

市综合行政执法局塘下中队介入调查

楼下KTV噪音振动让楼上住户很是苦恼


